
有线电视啥时能修好？

淇滨区棘针庄村的姚先生来电反

映：

他家的有线电视已经一个多月无
法正常收看了

，

有几家邻居的有线电
视也存在相同情况

，

他多次与相关部
门联系但一直没有修好

，

他希望能早
日看上有线电视

。

晚报记者 王 娜

快速大巴发车时间

能否提前？

新区王先生来电询问：

快速大巴
的发车时间由原来的早上

6

时改为
6

时
10

分后
，

造成一部分上班时间在
8

时以前的市民无法按时到达工作单
位

。

他想问一下公交公司能否仍将发
车时间改回

6

时
。

公交公司回复：

快速大巴的发车
时间冬夏有所不同

，

目前执行的发车
时间为冬季时间

，

8

时上班的市民一
般都能按时到达

。

部分市民无法按时
到达的原因主要是其上班时间比较靠
前

（

如
7

时
20

分
）。

公交车的发车时间
是经讨论后确定的

，

目前不太可能因
为部分市民的特殊情况进行变更

。

晚报记者 孙 敏
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学练太极拳

10月 14日，鹤壁供电公司太极拳协会成员按照每日早晚的课程进行练习。

该公司成立太极拳协会的目的旨在进一步搞好全面健身，弘扬企业文化，增强企业的凝聚力。 据

悉， 已加入协会的正式会员有 32人， 跟班练习者有 63人。 协会成立前， 他们已有一年的太极拳练习

史。 申 军 摄

粗心父亲宠孩子

剃须刀伤了女儿嘴

晚报讯（记者 肖广军）

10

月
11

日
，

家住新区鹤翔西区的王先生
用电动剃须刀刮完胡子后

，

顺手将
开着的电动剃须刀递给了不到两岁
的女儿

，

女儿模仿他刮胡子的动作
，

不慎将嘴唇刮伤
。

前一段时间
，

王先生的女儿经
常拿着他的电动剃须刀玩

，

也没发
生过什么危险

。

11

日
，

王先生当着
女儿的面用电动剃须刀刮胡子

，

女
儿则在一边吵着要玩

，

他顺手给了
女儿

。

女儿接过来就开始模仿他的
动作

，

随后他发现女儿在啃带有网
罩的电动剃须刀的刀头

，

他便将电
动剃须刀从女儿手中要了过来

。

女
儿哭了起来

，

王先生抱起女儿一看
，

女儿的上嘴唇内外有数处伤痕
。

电动剃须刀的网眼虽然小
，

对
成人构不成伤害

，

但是由于儿童的
皮肤娇嫩

，

稍一用力就可能给儿童
造成伤害

，

王先生希望年轻的父亲
不要再犯类似的错误

。

“好好夸夸俺的好儿媳”

晚报讯（记者 柯其其 通讯

员 王连华）

“

我这些年一直有病
，

从
2004

年
3

月开始就一直住在医
院

，

我连大小便都不能自理
，

全
靠儿媳任爱莲照顾

。

我人老了
，

没啥瞌睡
，

一晚上最多睡
3

个小
时

，

俺爱莲也跟着我熬夜
。

为了照
顾俺

，

爱莲已经
5

年没回过娘家
了

，

平时只能打电话给家里的老人
报个平安

，

你们一定要好好夸夸
俺的好儿媳

……”

10

月
12

日
，

在
鹤煤

（

集团
）

工程处医院住院的苏
学文老人对记者说

。

老人口中的爱莲已经
48

岁了
，

是河南富昌建设工程有限责任公司
的一名普通女工

，

人又瘦又小
，

不大
爱说话

，

一直在忙着给公公按摩
。

记者注意到
，

虽然
80

岁的老人身患
多种疾病

，

但精神却很好
，

身上的衣
服干净整洁

。

任爱莲说
：“

我给俺爹
准备的秋裤

、

棉裤
、

棉垫各
10

条
，

脱
了湿的换干的

，

一天给他擦洗两次
，

老人干净也都在晚辈收拾
。 ”

据了解
，

任爱莲的爱人在外工
作

，

照顾老人的重担就交给了任爱
莲

。

26

年前
，

任爱莲结婚时
，

公公的
身体就不好

，“

除了肝上没病
，

我浑
身都是病

。

这些年来
，

爱莲除了上

班
，

就是照顾我
，

她可辛苦了
。 ”

苏
学文老人说

。

老人身患多种疾病
，

躺在床上
不愿活动

，

甚至吃饭都不愿动手
，

像
个小孩一样

。

每当这时
，

任爱莲就
一口一口地喂他吃

，

并耐心开导
，

还
坚持每天两次扶他外出锻炼

。

任爱
莲爱干净

，

夏天时
，

她每天给公公洗
澡

，

刚开始公公很不好意思
，

她笑着
对公公说

：“

您就当我是您闺女
，

我
轻点给您洗

，

洗完了咱换上干净衣
服多舒服

。 ”

最难的还是老人大小便失禁问
题

，

为了解决这个问题
，

任爱莲可没

少费心思
。

每次排便老人都痛苦地
叫个不停

，

但还是用不上力
，

排不出
大便

，

任爱莲干脆找来手套
，

一点一
点给抠出来

……

多年来
，

任爱莲对公公的生活
习惯了如指掌

，

离开一天她也不放
心

。

为了照顾公公
，

她已经
5

年没回
濮阳的娘家了

。

她说
：“

俺娘也病在
床上

，

我也想回去照顾她
，

但这边的
公公也是自己的爹

，

不能撇下不管
。

我觉得人要有良心
，

只要老人有一
口气在

，

为人子女就该伺候
，

再说老
人高兴了

，

一家人和和顺顺多好
啊

！ ”
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汽车站内的公厕

该不该收费

谈笑风生：

《

内急难觅厕
，

方便要
交费

》（

见本报
10

月
7

日二版
）

报道
刊发后

，

在社会上引起强烈反响
，

那
么汽车站内的公厕该不该收费呢

？

请
各位网友谈谈自己的看法

。

小魔女：

不该
。

我心依旧：

肯定不应该了
。

风：

太不应该了
。

记得曾经有人
为两角如厕费打过官司

，

官司赢了
，

从此涉及车站的公厕再也不收费了
。

可我们这里的车站公厕一直在收费
，

真应该跟车站公厕的管理部门较较
真儿。

流沙河：

今年国庆节期间
，

我们
全家到郑州玩

。

在郑州客运南站下车
后

，

因老人内急就到车站附近的公厕
方便

。

当时
，

我看到公厕内有管理员
，

就赶忙掏出
5

角钱递了过去
。

结果
，

那位管理员不但没有收钱
，

反而用奇
怪的目光看着我说不收费

。

当时我
想

，

管理员肯定在心里说这个家伙是
傻帽儿。

完美：

在站内建公厕的本意是为
乘客服务

，

站内公厕收费就使其服务
打了折扣

。

现在
，

新区街头有不少公
厕

，

目前还没有发现收费现象
，

汽车
站里面的公厕就更不应该收费了

。

孩
子在外地上学

，

在外地车站上厕所从
不收费

，

在我市就不行
，

有时拿车票
不付钱也不行

。

流沙河：

我觉得主要问题不在公
厕管理员

，

而在于车站公厕的管理部
门

。

完美：

有道理
，

有些管理部门确
实是这样

，

只要你给我交了钱
，

凡事
就好说

。

把经济利益放在了首位
，

把
方便群众

、

为民服务丢在了一边
。

灵魔：

既然是公厕
，

那就是为人
民服务的

！

小马哥：

公厕
？

什么是公厕
？

收费
还叫公厕吗

？

再说了
，

我们这里的汽
车站哪里有公厕

，

全姓
“

私
”！

这跟我
们旅游城市的称号极不相称

。

诚实稳重：

公厕是人应急的一个
主要设施

。

车站公厕到底该不该收
费

？

我看是不应该收费的
，

因为它是
公共厕所

。

潮湿的心：

我经常在外面跑业
务

，

还没遇到过哪个城市的汽车站公
共卫生间收费的

，

如果收费就不叫公
厕了

，

直接更名
“

私厕
”

算了
。

枸杞：

我觉得也是
，

别小看公厕
这种小地方

，

它也是我们城市的窗
口

。

爱炜炜：

公厕不应该收费
，

车站
公厕是车站应有的附属设施

，

怎么可
以另外收费呢

？

虽然有的车站凭借车
票可以免费如厕

，

但是车站本身是一
个公共场所

，

如此附加条件不合理
。

现在好多的街头公厕都是免费的
，

而
且很干净

、

卫生
。

车站的公厕好像并
不尽如人意

，

如果不管是乘客还是行
人

，

如厕都要收费的话
，

那么就要达
到收费的标准

，

干干净净
、

以人为本
。

谈笑风生：

作为公共服务设施
，

应该体现服务的本质
，

不能成为敛财
的工具

。

免费对公众开放公共服务设
施

，

当下已渐成风尚
，

这也彰显了政
府服务民众的良好意识

。

目前
“

新解
放

、

新跨越
、

新崛起
”

大讨论活动已经
进入整改阶段

，

相关部门不妨先从公
厕开始整改

，

全面提升行业服务水
平

。

（晚报记者 邓少华 收集整理）

下期话题：

今冬供暖大家谈

主持人：谈笑风生
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婴幼儿服装有了新标准

新标准在我市遭冷遇

晚报记者 卫 珩

10

月
1

日起
，

妈妈们购买
婴幼儿服装时可要注意了

，

因
为我国首部

《

婴幼儿服装标准
》

已经开始实施了
。

婴幼儿服装
须标明

“

不可干洗
”、

套头衫最
大领围不小于

52

厘米
、

禁用可
分解芳香胺染料

……

新标准正
式实施到现在已有半个月

，

我
市的婴幼儿服装市场状况如何
呢

？

新标准在我市遭冷遇

记者走访了市内多家婴幼
儿服装店发现

，

新标准并没有
引起太大的波澜

，

不达标的婴
幼儿服装依然在出售

。

在新区步行街一家婴幼儿
服装店

，

记者看到商标为
“

璐
旋

”

的一岁以内的孩子穿的贴
身衣服上明确标明

“

可常规干
洗

”，

有些衣服甚至连标签都没
有

。

在燕莎的一家品牌童装专
卖店

，

标签上居然写着
“

干洗
必须加干洗剂

”。

要知道因干洗
剂中可能含有刺激婴幼儿皮肤
的物质

，

所以新标准中才特别
强调婴幼儿服装必须在标签上
注明

“

不可干洗
”

的
，

而多数
市民也不了解干洗服装的危害

。

在采访中记者发现
，

只有
部分婴幼儿服装上明确标明
“

不可干洗
”，

绝大部分婴幼儿
服装上只是注明

“

不可氯洗
”，

但也有些标明
“

可常规干洗
”

的
。

对于新标准的具体内容
，

记者采访的
10

家婴幼儿服装店
只有两家表示听说过

，

但是具
体内容不清楚

。

妈妈们多数不知情

对这个新标准商家们不清
楚

，

那妈妈们呢
？

10

月
13

日下
午

，

记者在步行街某一童装店
采访了正在给

8

个月大的儿子买
衣服的孙女士

。

孙女士买了一
件小外套

，

记者问孙女士
：

“

你知道婴幼儿服装现在有个新
标准吗

？

婴幼儿服装不能干洗
的

。 ” “

不能干洗
？

为什么
？ ”

孙女士反问道
。

当记者说了新
标准的内容后

，

孙女士仔细看
了看手中衣服上的标签

，

标签
上除了品牌和等级之外

，

没有
标注别的内容

。

“

品牌的衣服太贵了
，

几
个月的孩子一套衣服就要一二
百

，

孩子现在长得快
，

买一件
衣服穿不了多久就穿不上了

。”

孙女士说
， “

所以
，

孩子贴身

穿的衣服我都买纯棉的
，

外套
只要样式不错就行

。”

记者随机采访了
10

位买衣
服的家长

，

没有一个人知道婴
幼儿服装有了新标准

。

很多人
要么认准一个牌子买

，

要么就
找纯棉的买

，

并不知道其他应
该注意的方面

。

给宝宝选衣服别太“好色”

在
“

奶粉事件
”

之后
，

家
长对孩子的饮食安全都高度重
视

，

却忽略了服装的安全
。

一家婴幼儿专卖店的店家
给妈妈们支着

，

教你怎样给宝
宝买到安全放心的衣服

。 “

买
衣服时一定要看清标签

，

看标
签上有没有符合标准的说明

，

婴幼儿服装产品按照国家强制
性标准

《

纺织品基本安全技术
规范

》

被分为
A

类
，

在选购时
应注意服装上是否标有

‘

安全
类别

A

类
’

等字样
。”

该店家说
： “

买孩子穿的
衣服时尽量选用染料

、

涂料少
的素色或是图案小的

，

尽量不
买特别鲜艳

、

面料很硬的衣服
。

如果不放心
，

可水洗后再穿
。”


